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Sehr geehrter Oberbürgermeister Dr. Trümper,  
 
dass die menschengemachte Erderhitzung Magdeburg in jenem Ausmaß ereilen würde, wie 
es derzeit der Fall ist, geschieht nicht jedes Jahr. Auch wenn massive Wintereinbrüche im 
Februar oder sogar März in den vergangenen 10-15 Jahren immer wieder mal vorgekommen 
sind. In diesem Jahr hätten die Verantwortlichen für den Winterdienst in der Stadt aber 
durchaus ein paar Tage Vorlauf gehabt, an denen Wetterservice-Seiten angekündigt hatten, 
dass etwas Schwerwiegendes im Anmarsch wäre. Leider ließ sich der Winterdienst in der 
Landeshauptstadt diesmal völlig auf dem falschen Fuß erwischen, und das hat bis heute 
unangenehme Konsequenzen für uns alle. Neben Chaos im Verkehr und Problemen im 
ÖPNV sind auch die Privathaushalte massiv betroffen, weil in Teilen der Stadt der Müll nicht 
abgeholt werden konnte. Umliegende Gemeinden haben die Wetterlage deutlich besser in 
den Griff bekommen als die Landeshauptstadt, und das ist kein Ruhmesblatt für Magdeburg, 
da wir zwar größer sind, aber entsprechend auch über eine dichtere Infrastruktur und 
umfassendere Ausstattung zur Bewältigung solcher Situationen verfügen.  
 
Deshalb frage ich Sie:  
 
1. Wie bewertet die Stadt die eigene Leistung im Winterdienst bzw. Räumbetrieb sowie die 
Leistung der Nachauftragsnehmer während der Schneeperiode der letzten Woche?  
 
2. Welche Verbesserungsmöglichkeiten in der eigenen Infrastruktur, der eigenen 
Organisation oder der Vertragsgestaltung mit Nachunternehmern sieht die Stadt, um 
zukünftig solchen verkehrstechnischen Problemlagen bei starkem Schneefall Herr zu 
werden?  
 
3. Welche Ämter, kommunalen Betriebe und Nachunternehmer der Stadt stellen den 
Winterdienst in Magdeburg sicher? Wie sind diese jeweils für den Winterdienst ausgerüstet 
und welche Aufgaben übernehmen diese konkret?  
 
4. Welche Konsequenzen zieht die Stadt aus diesem chaotischen Zustanden, um zukünftig 
die Magdeburger vor Einschränkungen dieser Art zu schützen? Werden bereits bestehende 
Verträge überdacht, gekündigt oder neu verhandelt?  
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5. Welche Veränderungen wurden im städtischen Winterdienst seit den Kälteeinbrüchen der 
Jahre 2010 und 2011 veranlasst, die ebenfalls die Infrastruktur vor große Herausforderungen 
gestellt hatten?  
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